



宇宙船

平成31年度 第7号

立川市立立川第八中学校
同 地域学校協働本部〒190-0013 立川市富士見町 7-24-1 TEL(042)526-2007 FAX(042)529-1180 URL <http://www.tachikawa.ed.jp/jh08/>

10 月を振り返って

副校長 山口 聡

10月19日の合唱コンクール・舞台発表部門には、保護者158名、新生小保護者10名、来賓・地域の方27名と数多くの皆様にご来場いただきました。誠にありがとうございます。また、PTA役員の皆様には、受付や駐輪場の整理、広報活動等でご協力をいただきましてありがとうございました。

子どもたちは、「We can go over the difficulty ~響かせよう 僕らに限界はない~」のスローガンのもと練習の成果を発揮し、皆様に感動を伝えることができたと思います。合唱コンクールのクラス紹介では、原稿を読むのではなく、暗記し一生懸命に伝える姿が印象的でした。また、学年が上がるにつれ合唱の完成度は高くなり、1,2年生は3年生の合唱を聞いて「来年はこのように歌いたい」という気持ちが高まったことと思います。本校の良き伝統が引き継がれていくのを実感できました。舞台発表の主張作文では、クラスの中で生徒全員が主張作文を発表し、代表を選出して発表しました。今年度の主張作文は、戦争に関する内容が多かったです。「平和」に対する関心が高くなっているのを感じました。英語のスピーチやPTA合唱も心温まる時間が流れていました。行事を通して、子どもたちは一生懸命に取り組むことの大切さを学び、様々な悩みを克服しながら絆を深めていく経験ができたことでしょうか。そしてその感動体験が自尊感情の向上に結び付いていくことと思います。これからも多くの人に感動を伝えていけることを期待しています。

さて、台風15号、19号、豪雨の影響による日本各地での被災状況が報道されています。本校でも避難所に避難したご家庭があったことも聞いております。被災された方々に心よりお見舞い申し上げますとともに少しでも早い復興を心からお祈りいたします。そのような中、たくさんの方がボランティアとして活動している姿に心をうたれます。釜石鶴住居復興スタジアムでの試合が中止となったラグビーのカナダ代表選手が市内で泥かきや家財の運びだしの手伝いを行ったという記事がありました。また災害で出た家財などのゴミの置き場所に困っている現状に対し、ある農家の主人が自分の農地の貸し出しを行ったという報道もありました。一方では考えさせられることもありました。自主避難所を訪れたホームレスの人が住所がないために受け入れを断られたことです。「自分が職員だったらどのように行動するだろうか」と考えさせられました。私たちは様々なことを考えて、判断し行動することが求められています。自然災害による社会の問題や防災について自分のこととしてしっかり考え、ご家庭でも一緒に話し合ってみるよい機会ですので、ぜひ話し合ってみてください。

中学校の新学習指導要領は令和2年度から完全実施となります。道徳においては「特別の教科 道徳」となり、今年度から完全実施となっています。今回の改定では、発達段階に応じ答えが一つではない道徳的な課題を一人一人の生徒が、自分自身の問題として捉え向き合う「考える道徳」「議論する道徳」へと転換を図るものであると言われていています。道徳的価値とはよりよく生きるために必要とされるものであり、人間としての在り方や生き方の礎となるものです。そして道徳的価値を形成するうえで必要なものを「内容項目」に取り上げています。内容項目は22項目あり、具体的には「思いやり、感謝」「友情、信頼」等があります。本校は、立川市の道徳教育における教育力向上推進モデル校に指定され、研究を進めています。最近、友情や信頼についてまじめに語り合うことは少なくなってきたかもしれません。しかし「特別の教科 道徳」では、子どもたちがこの内容に正面から話し合うことのできる貴重な時間といえます。子どもたちが自分の考えを伝えたり友達や様々な意見に耳を傾けたりすることで、人間としての生き方について考えが深めていけるように、日々本校は取り組んでいます。ぜひ、お時間がありましたら「特別の教科 道徳」の授業を参観しにいらしてください。

富士見町八中校区防災訓練の様子（10月6日）



富士見町八中校区防災訓練が本校の校庭、体育館で実施されました。当日は7名の生徒がボランティアとして参加し、朝からテント張りをはじめ、マンホールトイレの準備、三角巾を使用しての応急処置などを行いました。開会式が終わると、調理室でアルファ米を使用してのカレーライスづくり、地域住民への応急手当の実践を行うなど地域に貢献することができました。災害が起きたときに中学生の力への期待は大きいです。地域の一人として学んだことを伝えていきましょう。

合唱コンクール・舞台発表の様子（10月19日）



合唱コンクール・舞台発表がたましんRISURUホールで行われました。来賓、地域、新生小6年生の保護者、児童や保護者の皆様にご参観いただきありがとうございました。また、PTAの皆様には受付や駐車場整理、PTA合唱等にご協力いただきましてありがとうございました。

【来賓の声】

・合唱、主張、英語スピーチ、吹奏楽部演奏とどれもすばらしかったです。合唱は学年が上がるにつれ、声量も増し、声に深みが出ているのがよくわかりました。個人やクラスの思いも学年が上がるにつれ、強くなっているのがわかりとても感動しました。

東京駅伝選手選考会の様子（10月26日）



東京駅伝の第3回選考会（中学2年生対象）が立川六中会場で行われました。本校からは男子3名（荒木君、沖田君、嶋田君）女子1名（細野さん）が参加しました。今回は、男子44名、女子24名の参加があり男子3レース、女子2レースでの選考会でした。緊張している中でもしっかり走りきることができました。箱根駅伝の予選会と同じ日であり、六中会場から大学生ランナーを応援する場面もみられました。

【11月の主な予定】

- ・15日（金）弁護士さんによるいじめ予防授業（2年生対象）
- ・19日（火）～21日（木）期末考査
- ・22日（金）全校管楽器鑑賞教室 11:50-12:40（体育館）保護者、地域の皆様参観可能です。
- ・25日（月）全校和太鼓鑑賞教室 14:25-15:15（体育館）保護者、地域の皆様参観可能です。
- ・26日（火）東京駅伝結団式・保護者会 時間等詳細は後日（立川市役所）

*11月は「ふれあい（いじめ防止強化）月間」になっています。